
2024年11月27日 星期三
责任编辑：卢伟 美编：邱耀升 校对：罗娜 组版：陈晓明06车周刊·业态

“给新能源汽车充个电
太难了，我都后悔买新能源
车了。”山东济南的陈先生近
日向记者抱怨道，因为自己
住在老旧小区，没有公共充
电桩，单位的充电桩数量又
有限，有时一大早去都占不
到位，搞得严重用电焦虑。

被“续航命脉”——充电
设施建设不足困扰的新能源
车主远不止陈先生一人。来
自北京、上海、天津、山东等
地的多位新能源车主告诉记
者，公共充电桩数量不足，难
以满足日益增长的新能源车
充电需求；一些小区尤其是
老旧小区，充电桩的安装困
难重重；装有充电桩的公共
停车位，经常被油车“霸占”，
这些都引发了不少纠纷。

“充电难已经成为制约
新能源车普及的一大瓶颈。”
多位受访者深有感触地说。

物业公司拒绝配合
装充电桩困难重重

今年上半年，贵州某小
区业主李笛购买了一辆新能
源汽车，想在小区的车位上
安装充电桩。他咨询当地供
电所得知：充电桩用户需要
提供小区入住证明、车位合
同复印件、充电基础设施安
装承诺书等资料，其中有好
几份资料需要物业公司盖
章。李笛向物业公司说明情
况后，对方拒绝盖章。

“物业公司给出了不少
理由，比如小区地下停车场
电压不够；出于安全考虑，小
区地下停车场高度不够，一
旦电车充电引起火灾消防车
难以进入；之前允许部分业
主办理是因为没有充电桩，
现在小区有地面停车场公共
充电桩，后续再有业主申请
办理不予通过。”李笛回忆
说。

在他看来，物业公司的
这些理由完全站不住脚，当
地电力公司表明小区电压完

可以全满足充电桩安装需
求。维护小区消防安全本来
就是物业公司该做的事，因
担心发生事故而不让安装充
电桩是在逃避责任。公共充
电桩只有 4 台，根本不够
用。“最后我通过投诉，由相
关部门出面协调，物业公司
才同意协助安装。”

对李笛的经历，很多受
访者深有同感：大家想在小
区安装充电桩时，遇到了各
种各样的困难，如电网改造
工程复杂，尤其老旧小区没
有固定车位，涉及的技术和
安全问题繁多；物业公司协
调难度大，因安全责任等问
题陷入僵局等。

充电车位经常被占
缺执法依据难治理

新能源汽车保有量逐年
增多，车主们对充电车位的
需求也日益增加。为解决新
能源车充电问题，一些小区
和公共停车场内都增设了新
能源汽车充电桩。但记者调
查发现，设有充电桩的车位，
常被燃油车占用，有的燃油
车长期停在这些车位上，车
身都落满了灰。

湖南某小区业主刘先生
说，自己小区门口公共停车
位有10台充电桩，但这些带
有充电桩的停车位上每天都
停有不少燃油车，即便旁边
就立着“非充电车辆严禁占
位，违者收取占位费”等字样
的牌子。

还有新能源车主表示，
有些新能源车可能两三个小
时就充满电了，但车还一直
在充电桩车位停着，这和占
车位无异。

记者检索发现，多地针
对新能源汽车推广和充电基
础设施的规划指导、体系建
设等配套出台了相关文件，
提出了明确要求，但未看到
关于新能源汽车充电站运营
管理规范的相关规定。

有江苏城管部门的工作
人员称，在日常执法过程中，
因没有相关执法依据去管理
或处罚停放在充电桩车位上
的燃油车，致使接到类似投
诉后，执法人员只能以劝导
为主，并不能进行强制干预。

一名交警部门的工作人
员表示，占用充电车位的车
辆并没有违反相应的交通法
规，对占用非路边公共充电
车位的燃油车辆，通常也只
能交由充电设备管理方协调
处理。

充电存在兼容问题
收费提示不够清晰

作为两辆新能源汽车的
车主，天津市民王先生最近
遇到了品牌间充电桩兼容性
的问题。他新买的另一品牌
新能源车，无法在之前品牌
的充电桩进行预约充电，为
了使用夜间低谷电价充电，
他不得不晚上下楼操作充
电。

浙江新能源车主陈先生
在第三方充电站充电时也遇
到了类似的问题，车子目前
仍在厂家进行维修。“假如问
题出在充电桩上，我以后只
能选择官方的充电桩进行充
电，尽管不方便且电费稍高，
但总比出现故障要好。”

除了不兼容问题，多位
受访车主向记者反映，一些
针对新能源车的充电、占位
收费过高、没有提示或提示
不醒目，遭遇充电刺客。

近期有不少车主在第三
方消费者投诉平台上反映，
自己将车停在一些商场、体
育馆等充电站充电，满电后，
如不及时挪走，会被收取一
笔“占位费”，有车主充电超
时11分钟被收取35元占位
费，有的超一个小时要收一
两百元。车主称，充电桩上
并未公示关于超时占位费的
任何信息，仅在App中有小
字提醒。 新华网

瑞士汽车进口商诺约公司
董事长塞尔吉奥·考夫曼日前在
第37届苏黎世汽车展上接受新
华社记者专访时说：“中国电动
汽车的质量和专业化程度令人
惊叹，期待中国电动汽车在瑞士
市场蓬勃发展。”

考夫曼15年前投身电动汽
车领域，近年来积极与中国汽车
制造商开展合作。大约一年半
前，他将中国东风汽车集团的电
动汽车引入瑞士市场，目前该集
团的电动汽车在瑞士已有10家
经销商，未来有望扩展到25家。

“过去23个月的销售数据
相当强劲，市场反响热烈，在刚
过去的短短几天里就卖出了40
辆。”考夫曼说，中国电动汽车品
牌在市场上处于领先地位，在多
个方面展现出卓越性能。

考夫曼说，瑞士的冰雪天气
和崎岖山路对电动汽车电池性
能及安全性要求很高，中国电动

汽车在低温环境下表现出色，电
池耐久性和整体品质精良出
众。“这得益于中国电动汽车经
过了在复杂辽阔地理环境下的
充分测试。”

此外，他对中国电动汽车在
提升软件兼容性方面做出的努力
表示赞赏，认为中国制造商在软
件开发方面“适应快且非常专业”。

考夫曼说，瑞士的自然环境
和空气质量对旅游业至关重要，
中国电动汽车有助于瑞士实现
环保目标、保护旅游资源、促进
可持续发展。“中国电动汽车外
观设计前卫，性能强劲，续航能
力出色，为瑞士市场提供了高性
价比的环保出行选择。”

他说：“瑞士对中国电动汽
车保持非常开放的态度。期待
未来在瑞士街头看到更多中国
电动汽车，也希望与中国电动汽
车品牌保持长期合作。”

新华社电

瑞士汽车进口商诺约公司董事长考夫曼：

中国电动汽车的质量
和专业化程度令人惊叹

欧中汽车产业合作对产业
发展很重要，贸易保护主义不会
创造增长，只会阻碍增长，梅赛德
斯-奔驰集团股份公司董事会主
席康林松近日在德国斯图加特接
受新华社采访时说。

“我相信，欧中产业增进合作
有助于搭建沟通的桥梁，特别是
在当下，在这个贸易保护主义趋
势再次抬头的时代。”康林松说。

据康林松介绍，在中国和欧
洲，梅赛德斯-奔驰与中国汽车
制造商、供应商和科技企业均有
广泛合作，并延伸到更广泛的领
域。中国对于梅赛德斯-奔驰
而言有着多重含义，是最广阔的
单一销售市场、关键的创新研发
中心、最大的乘用车制造基地和
产业创新的合作伙伴。康林松
直言：“梅赛德斯-奔驰集团在
中国的成功将助力我们在全球
取得更大成功。”

正是基于这样的考量，梅赛
德斯-奔驰集团将今年12月举
办的年度内部战略周定在中国
举办。“希望集团的决策者亲临

现场了解中国市场动向，感受中
国速度与竞争态势。”

康林松表示，中国的发展速
度令他惊叹，而“中国速度”也一
再提醒他要加速跟上技术飞速
发展的脚步。“在中国，所有事情
都发展得非常快。我们要和别
人一样快才不会落后，所以‘中
国速度’也是一种激励和鞭策自
己前进的动力。”

梅赛德斯-奔驰在中国的
研发网络是德国总部以外覆盖
领域最全面的研发团队，已成为
集团全球创新的前沿阵地和未
来趋势的风向标。在研发战略
方面，康林松期待继续扩大在中
国的研发能力，招募更多高新技
术人才，并且与领先的高新技术
企业进行合作。

“从全球范围来看，中国消
费者对技术拥有更开放的态度，
愿意拥抱新技术。这不仅是梅
赛德斯-奔驰的业务焦点，也是
我们加强在中国研发的原因。”
他说。据新华社德国斯图加特
11月25日电

梅赛德斯-奔驰集团股份公司董事会主席康林松：

欧中携手对全球汽车产业发展至关重要

充电桩不足 想安装受阻

新能源汽车充电难 匈牙利外长西雅尔多日前
在土耳其伊斯坦布尔说，欧盟对
中国电动汽车加征关税会对欧
盟自身经济造成伤害。

西雅尔多当天在伊斯坦布
尔参加能源论坛期间告诉新华
社记者，匈牙利对欧盟向中国电
动汽车加征关税感到十分遗憾，

“这是一个糟糕的决定”。
他表示，匈牙利积极发展与

中国在经济领域的合作，目前在

匈牙利有不少中国投资商。欧
盟也应该积极加强与中国在经
贸方面的合作。

欧盟委员会此前公布对华
电动汽车反补贴调查终裁结果，
决定从10月30日起对自中国
进口的电动汽车加征为期五年
的反补贴税。欧盟以“反补贴”
为名滥用贸易保护主义，在欧洲
内部引起政界、商界及学界人士
强烈反对。 新华社电

匈牙利外长：

欧盟对华电动汽车加征关税伤及自身

公共充电桩数量不足，难以满足日益增长的新能源车充电需求。 新华网发


